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Число мужчин и женщин, не регистри-
рующих брак, за восемь лет увеличилось 
в нашей стране в полтора раза. Об этом 
свидетельствуют материалы сборника 
«Женщины и мужчины России», недавно 
обнародованные Росстатом. 

С
егодня 13,3 процента пар, живущих вме-
сте и ведущих совместное хозяйство, не 
утруждают себя формальностями.

Эта тенденция давно проявляется во многих 
странах. В Норвегии, Швеции. Франции уже 55 
процентов  детей рождаются вне официального 
брака. В Великобритании – 47  процентов, в 
Дании и Бельгии – 49  процентов, в Австрии – 40  
процентов, в Германии – 33,5  процента. Россия 
приближается по этому показателю к немцам. 
Хотя в 1970-м детей, рожденных вне брака, у 
нас было всего 10,6  процента, а в 1989-м – 13,5  
процента. Вспомним: в советские времена лишь 
правильный семьянин мог рассчитывать на 
продвижение по службе, получение квартиры, 
поездки в туристической группе 
за границу.

С начала 1990-х, когда не 
стало парткомов, пьянящая 
свобода обрушилась на бывших 
советских граждан. Конечно, не 
только по этой, но и по многим 
другим причинам институт 
семьи дал серьезную трещину. 
В 1997-м детей, рожденных 
вне брака, в России было уже 25,3  процента, 
а сегодня, по оценкам, примерно треть. Сюда, 
уточним, входят не только матери-одиночки, 
но и вполне благополучные семьи, живущие в 
гражданском браке.

Почему многие россияне, создающие семей-
ную ячейку, обходят зАГСы стороной? Эта 
тема бурно обсуждается в Сети, откровенные 
высказывания граждан позволяют взглянуть на 
проблему с разных сторон.

Мы решили провести соответствующий опрос 
среди магнитогорцев. Сначала мнения против-
ников регистрации.

Олег, 29 лет: Женился, когда было 22 года. 
Развелся через полтора года. Плачу алименты. 
Вот уже четвертый год живу в гражданском 
браке. В семье все ладится. В зАГС ходил с граж-
данской женой лишь по случаю регистрации 
родившейся дочери. Никакой штамп в паспорте 
не удержит супругов, если брак дал трещину. 
Рано или поздно они разбегутся.

Нина, преподаватель русского языка и 
литературы, 27 лет: Штамп теперь не гарантия 
незыблемости брака, так же как и дети. Если 
мужчина или женщина захочет уйти, то уйдет. 
Я со своим гражданским мужем прекрасно живу 
уже шесть лет. Мы строим семью, воспитываем 
сына и дочь, строим общие планы. Для этого ни 
фата, ни крики «Горько» не нужны!

Федор, работник Магнитогорского метал-
лургического комбината, 34 года: Я был в 
официальном браке семь лет. Сейчас в граж-
данском почти пять. Разницы в отношениях нет 
абсолютно. Пока люди любят и уважают друг 
друга, стоит быть вместе. Если это заканчива-
ется, все теряет смысл.

Елизавета Валерьевна, продавец, 46 лет: 
Моему сыну – 26 лет, дочери – 23. Оба живут в 
гражданском браке. Сын до этого «обжигался» 
два раза и оба раза регистрировался. Не повезло: 
стервы попадались. От первой ушел через два 
месяца, вторую терпел полтора года. Сейчас вро-

де бы доволен семейной жизнью. Месяц назад 
подарили мне внучку. А дочка вот неделю назад 
внука родила. Теперь я счастливая бабушка. Дай 
бог моим детям семейного лада.

Игорь, предприниматель, 37 лет: К чему 
мне, неплохо обеспеченному человеку, риско-
вать своим положением? Если наша жизнь в 
дальнейшем не сложится, придется все делить 
как минимум пополам.

Светлана, парикмахер, 24 года: Какая раз-
ница, быть официально замужем или просто, без 
обязательств, жить с нормальным мужиком. Я 
не хочу быть зависимой. Сама себя прекрасно 
обеспечиваю и буду продолжать это делать. Хочу 
– курю, бывает желание с подругами винца по-
пить – выпиваю. Позволяю такие же вольности 
своему гражданскому мужу. Но если узнаю, 
что он мне изменяет, сразу же предложу 
разлететься. С недвижимостью у 
нас проблем нет. Живем на съем-
ной квартире. Детей тоже не 
заводим. зачем, когда все так 
нестабильно. Жить надо для 
себя и в удовольствие…

Не все  из  на -
ших респондентов 
настроены на такой 
свободный лад. Были 
и более трезвые суж-
дения.

Валентин, банковский 
работник, 32 года: Со-
жительство хорошо только 
для неимущих граждан, 

которым делить нечего. У нормальных 
людей совместная жизнь без брака – это 
и полная социальная незащищенность, 
и бесправие, и отсутствие материальных 
обязательств, финансовых гарантий. Не 
говорю уже о детях со статусом неза-
коннорожденных.

Александр, врач, 43 года: Когда 
мужчина по-настоящему любит женщи-
ну, дорожит ею и боится ее потерять, он 
сам настаивает на регистрации отноше-
ний. А так получается: вроде и с тобой 
неплохо – но вдруг попадется что-то 
получше? Я не верю женщинам, 
утверждающим, что им не важна 
регистрация. Это хорошая мина 
при плохой игре.

Анна Павловна, пенсионерка, 
64 года: В советские времена не 
было такого понятия – граждан-
ский брак. К сожалению, сегодня 
утрачены многие семейные ценно-
сти. Дурной пример подают наши ар-
тисты, меняющие жен и мужей как пер-
чатки, женящиеся и выходящие замуж  за 
молодых, годящихся им в дети и даже во внуки. 
Сильно разочаровал меня и глава страны, ставший 
теперь холостяком. Государству надо укреплять 
институт семьи. Думаю, что газеты и телеви-
дение должны внести свою лепту в решение 
этого вопроса. А гражданский брак я не 
одобряю. Это ненормально…»

Сколько людей, столько и мнений. Не хоте-
лось бы ставить точку в дискуссии. Думается, 
что полемику продолжат на страницах «ММ» 
наши читатели.

А в завершение приведем данные Всероссий-
ской переписи населения: у нас четыре миллиона 
одиноких матерей с одним ребенком, 840 тысяч 
– с двумя детьми, 120 тысяч – с тремя. Есть и 
одинокие отцы – их 650 тысяч. С одним ребенком, 
двумя, тремя и даже с четырьмя. Какие тут могут 
быть комментарии. В первую очередь очень жал-
ко детей. Правда, им без разницы: есть штамп в 
паспорте их родителей или нет. Лишь бы папа и 
мама были рядом 
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 конференция

Магнитогорцы  
ответственно относятся  
к страхованию жизни
Созданное пять лет назад агентство в Магнитогорске лидирует в 
агентской сети  по объемам продаж. Во вторник состоялась конфе-
ренция «Вопросы пенсионного обеспечения и страхования жизни 
в современных условиях». 

Мероприятие приурочено к пятилетнему юбилею агентства «PPF Страхо-
вание жизни» в Магнитогорске. Топ-менеджеры и руководители ключевых 
подразделений компании вошли в состав спикеров и поделились своим 
мнением о развитии рынка, клиентах и достижениях агентства. 

Перед собравшимися выступили представители администрации горо-
да, Пенсионного фонда, ГИБДД, факультета экономики и права МГТУ 
и других организаций. К слову, декан факультета экономики и права  
МГТУ Наталья Балынская рассказала о том, что в университете начнут 
готовить магистров по специальности «Страхование».

Перед началом конференции с топ-менеджерами компании встрети-
лась начальник службы инвестиционных проектов и стратегического 
развития администрации города Яна Коваленко. Стороны обменялись 
информацией о состоянии рынка страхования в Магнитогорске, наметили 
направления будущего сотрудничества.

– Страхование жизни является одним из наиболее быстрорастущих 
сегментов страхового рынка, который демонстрирует двухзначные темпы 
роста на протяжении нескольких лет, – председатель совета директоров 
«PPF Страхование жизни» Вит Седлачек. – По итогам I квартала 2013 года 
страхование жизни в Уральском федеральном округе также демонстрирует 
наибольший темп роста среди других сегментов рынка страхования. 

Интересно отметить, что рынок страхования жизни в УрФО равно-
мерно поделен между тремя регионами: Свердловской областью (36 
процентов собранной премии), Тюменской областью (29 процентов 
собранной премии) и Челябинской областью (31 процент собранной пре-
мии), в то время как на Курганскую область, также входящую в состав 
округа, приходится лишь 4 процента совокупной премии. 

Если говорить о перспективах развития рынка страхования, то в 2013 
году в число основных драйверов роста войдут страхование жизни и 
страхование от несчастных случаев, а также новые виды страхования и 
развитие «регионального» страхования. 

По словам директора департамента продаж страхование жизни «PPF Стра-
хование жизни» Штефана Ванчека, региональные центры России обладают 
инвестиционной привлекательностью: многие региональные подразделения 
демонстрируют существенные темпы роста бизнеса. Это говорит о готов-
ности жителей даже относительно небольших городов инвестировать в свое 
будущее и обеспечивать финансовую стабильность своей семьи. 

– за пять лет работы в Магнитогорске мы многого добились, – считает 
директор агентской сети «PPF Страхование жизни» Дмитрий Гусаков.  
– Мы выделяем два наиболее важных для нас результата. Во-первых, 
мы обеспечили работой более 140 человек в городе. Во-вторых, мы за-
нимаем первое место на рынке страхования жизни Челябинской области 
по объему собранной премии по итогам I квартала 2013 года.. 

По мнению директора магнитогорского агентства «PPF Страхование 
жизни» Людмилы Часник, накопительные программы по страхованию 
жизни открывают преимущественно молодые семьи с детьми и эконо-
мически активные граждане в возрасте от 30 лет. Клиент Магнитогорска 
– это человек в возрасте от 27 до 50 лет, семейный, имеющий стабильный 
заработок, ответственно относящийся к своим обязательствам перед 
семьей, заботящийся об образовании детей и собственной пенсии. 
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в норвегии, Швеции, 
франции уже  
55 процентов детей 
рождаются  
вне официального брака
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Гражданский брак:  
за и против

 документы

Если утерян паспорт 
сергей горШков,  
прокурор ленинского района г. магнитогорска, старший советник юстиции  

Нередко в полицию обращаются лица, утратившие паспорт. Потеря или 
хищение документа дает злоумышленникам возможность его неза-
конного использования. 

Могут оформить кредит или учредить юридическое лицо – открыть фирму. 
Чтобы предупредить нежелательные последствия необходимо срочно ин-
формировать соответствующие органы об утере паспорта и получить новый 
документ. Выдачу и замену производят территориальные органы Федеральной 
миграционной службы по месту жительства, пребывания или обращения 
граждан в порядке, определяемом миграционной службой. Если же паспорт 
украли, необходимо срочно обратиться в отделы полиции, обслуживающие 
территории, на которых похитили документ. 

закон предусматривает уголовную ответственность за хищение паспорта 
– часть 2 статьи 325 УК РФ. заявление гражданина послужит основанием 
для доследственной проверки, установлению и привлечению похитителя 
к уголовной ответственности. Статья 19.16 Кодекса об административных 
правонарушениях РФ предусматривает ответственность за умышленную 
порчу паспорта либо утрату по небрежности. 

Об изменении  
форм заявлений
С 4 июля  вступает в силу постановление Правительства Российской 
Федерации от 30.05.2013 № 454 «Об изменении и признании утратив-
шими силу некоторых решений Правительства Российской Федерации 
по вопросам государственной регистрации юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей».

Таким образом, с 4 июля при предоставлении в регистрирующий орган 
документов, связанных с государственной регистрацией юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей, применяются формы заявлений, уведом-
лений и сообщений, утвержденные Приказом ФНС России от 25.01.2012 № 
ММВ-7-6/25@.

В свою очередь, формы и содержание документа, подтверждающего факт 
внесения записи в Единый государственный реестр юридических лиц или 
Единый государственный реестр индивидуальных предпринимателей, вы-
даваемого заявителю регистрирующим органом, утверждены Приказом ФНС 
России от 13.11.2012 № ММВ-7-6/843@.

Межрайонная ИФНС России № 16 по Челябинской области

Дополнительные федеральные сред-
ства будут направлены, в частности, на 
господдержку сельхозтоваропроизводи-
телей, оказание высокотехнологичной 
медпомощи, выплаты молодым семьям 
для приобретения жилья, ремонт и 
оснащение учреждений социального 
обслуживания.

Р
асходы бюджета Челябинской области 
увеличены на 1 млрд. 587 млн. рублей, 
доходы стали больше на 346 млн. – такие 

изменения в параметры региональной казны на 
2013 год утвердили депутаты регионального 
заксобрания.

Как рассказал глава регионально-
го минфина Андрей Пшеницын, 
дополнительные федеральные 
средства являются целевыми и 
будут направлены, в частности, 
на государственную поддержку 
сельхозтоваропроизводителей 
(416,7 млн. рублей), оказание 
высокотехнологичных видов 
медицинской помощи (195 млн. 
рублей), социальные выплаты 
молодым семьям для приоб-
ретения жилья в рамках феде-
ральной программы «Жилище» 
(75,1 млн. рублей), ремонт и 
оснащение учреждений со-
циального обслуживания (19,7 
млн. рублей).

«Часть дополнительных расходов осуществят 
за счет остатков целевых федеральных средств 
прошлого года. В том числе это расходы на 
организацию медицинской помощи больным с 
сосудистыми заболеваниями и пострадавшим в 
дорожно-транспортных происшествиях (335,1 
млн. рублей), на реализацию программы по-
вышения энергетической эффективности (181 
млн. рублей), а также программ местного раз-
вития и обеспечения занятости для шахтерских 
городов (155,3 млн. рублей)», – сказал Андрей 
Пшеницын.

Отдельным направлением дополнительных 
расходов станет компенсация потерь тепло-
снабжающих организаций и предоставление 
адресной социальной помощи гражданам в свя-
зи с государственным регулированием комму-
нальных тарифов. На эти цели в региональном 
бюджете предусмотрено 497,3 млн. рублей.

С учетом внесенных изменений доходы об-
ластного бюджета на 2013 год составляют 91 
млрд. 871,4 млн. рублей, расходы – 106 млрд. 
29,6 млн. рублей, дефицит – 14 млрд. 158,2 
млн. рублей.

Спикер законодательного собрания об-
ласти Владимир Мякуш подчеркнул, что 
несмотря на увеличение дефицит бюджета 
не превышает установленный законодатель-
ством уровень, а также заострил внимание 
на необходимости экономного использования 
бюджетных средств и задействования всех 
резервов пополнения доходов.

Председатель областного правительства 
Сергей Комяков пояснил, что основным ис-
точником покрытия дефицита бюджета слу-
жат заимствования, которые будут осущест-
вляться при возникновении необходимости.

Как вы относитесь к парам,  
живущим без официального брака?
одобряю – 20 процентов                              отношусь нейтрально – 57  процентов

осуждаю – 18  процентов                             Затрудняюсь с ответом – 5 процентов

По данным опроса фонда «Общественное мнение»


